

Association pour la conservation et la mise en valeur du patrimoine photographique de Suisse romande

L'Association Mémoires de photographes a été fondée le 15 janvier 1998 à Genève par les amis de Jean Mohr. Elle a réalisé une première mise en valeur des photographies de Jean Mohr en éditant un CD-ROM qui a rencontré un beau succès.

Plusieurs autres projets de ce type, dont un CD-ROM, à réaliser sur le modèle du premier avec les œuvres de Michael von Graffenried, n'a malheureusement pas vu le jour. L'Association a alors décidé de passer le relais à une nouvelle équipe.

C'est ainsi qu'après la dissolution de la première association, le 13 novembre 2003, une nouvelle a été créée par l'assemblée constitutive qui a eu lieu à Genève le 2 décembre 2003. Si l'Association a les mêmes objectifs et poursuit les mêmes buts que la première, une attention toute particulière est accordée à la mise en valeur et à la sauvegarde des travaux des photographes romands. La présence dans les fondateurs, outre Simone et Jean Mohr, de Christophe Brandt, Emmanuel Schmutz, Livio Fornara et Jean-Henry Papilloud, qui assure la présidence de l'Association, explique cette nouvelle orientation.

Membre de l'Association suisse des institutions pour la photographie (ASIP) et de Memoriav, Mémoires de photographes se veut surtout un espace de discussion et de sensibilisation aux œuvres des photographes de la région. Elle favorise, dans ce sens, les échanges et les manifestations qui dépassent le cadre des cantons, car il existe dans chacun d'eux des institutions en charge de la photographie qui accomplissent, à satisfaction, les tâches liées aux fonds qu'elles conservent.

L'approche de la Vaudoise Monique Jacot sur le Val d'Anniviers a donné un certain rayonnement à l'Association. Sans son intervention, ce travail à la fois universel et ancré dans une région n'aurait pas pu voir le jour. Pour l'Association, c'est aussi l'occasion, après quelque temps d'activités réduites, de lancer un projet mobilisateur et de se recentrer sur le Valais.

En 2014, l'Association Mdph a commencé à travailler sur la sauvegarde des archives photographiques de Denis Bertholet, guide, photographe et cinéaste qui a travaillé en Valais, dans les Alpes et l'Himalaya entre 1952 et les années 2000.

Martigny, le 19 avril 2015.

Jean-Henry Papilloud, Président

#### **Extrait des Statuts de l'association Mémoires de photographes (Article 4)**

L'Association a pour but de contribuer à la conservation et à la mise en valeur du patrimoine photographique suisse. Elle pourra notamment :

- participer à des travaux de préservation et d'archivage d'œuvres de photographes suisses.
- participer à l'édition d'œuvres sous la forme de publications, de cédéroms, de sites internet ou autres.
- sensibiliser à la photographie et encourager la relève photographique.
- participer à la mise en valeur d'œuvres sous la forme d'expositions, de conférences, etc.

L'association ne poursuit aucun but lucratif.

**Adresse de paiement** : Banque cantonale du Valais, Sion – CCP 19-81-6 – IBAN : CH34 0076 5001 0034 7480 1